
アンケート　自由記載 №1

内容別 No. 記　　載　　内　　容

1 　参加者の確保に努力していただきたい。何らかの工夫が必要と思われる。

2
　参加者が尐ない点は毎回提示される。議員さん１名につき５名程度の参加者を募って実行することも交換会の
成功が期待されるものと思われます。ぜひご検討ください。

3
　空家対策についてと題して意見交換会を聞いたと思う。パンフレットの説明では内容が乏しい。先進地の話題を
して欲しかった。参加者の意見だけでは物足りない。

4 　テーマを決めての交換会は良かった。他の意見は市長と語る会の内容（行政上の課題）と変わりないと感じた。

5 　一人が長々と話すのはどうか。参加者全員とはいかなくとも、広く意見を聞ける運営をしてもらいたい。

6
　区長が集まる所なのかなと感じました。ぜひ聞きにいこうかと言ったが行かないと断られた。理由は聞かれな
かった。

7 　様々な意見を聞く事ができ大変有意義でした。

8
　一つの議題に集中して１時間くらい使っていた。（地区で一番の問題なので良かった）議員の方全員の意見が聞
きたかった。参加人数が去年より尐なく、女性の参加者を増やす方法、市立公民館で人数を集める方法を考えて
ほしい。

9 　出席者の拡大を聞きたいと思います。

10 　空家の件についてわかった。

11 　三日間連続の報告会、御苦労様でした。

12 　議員の方の考えを一人ずつお聞きしたい。

13 　午後７時開催は時間的にきつい。一考を。

14 　マイクを使用してほしい。

15 　時間が尐し短かった。多くの意見等、きめ細かい具体的な要望などが必要かと思います。

16
　身近な問題を質問でき、解決策を探ることができ、大変有意義でした。空き家対策も色々とあることがわかった。
実際に行った事例の内容にびっくりした。

17 　事前にテーマが告知されていたらもっと話が進んだのでは。

18
　あまり参加したことがなかったが、思った以上にざっくばらんな雰囲気の中、市政について理解が進んだ。良い
取り組みだと思う。

19 　参加者は尐なかったが、現状の問題点がよく分かった。良い機会でした。

20 　進行が良くわかりやすかった。

21 　一般市民にわかりやすく議論してほしい。レベルが高くこれでは参加者が増えないのでは。
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アンケート　自由記載 №2

内容別 No. 記　　載　　内　　容

1

　今回のような市民と対話することは非常に良いことだと考えます。しかし対話の後の対応として、その後、市民
ニーズをどのような取り組みに活かされているのか、市民がわかる仕組みも大切な事と思います。行政視察の目
的を明確にしていただき、その目的の達成状況と結果をホームページ等にて公開しているのでしょうか。もし公開
していない場合は、早急に取り組んでいただき、具体的な内容を公開していただければと思います。

2

　国会議員を含め、地方の議員さんのセクハラ・パワハラ問題が発生しているが、何かと理由を付けて議員を辞め
ようとしない。議会でも半分以上の議決でも辞める必要がないらしいのですが、みっともない事例が多い。天童市
の議員さんは最初議員になる場合、まず誓約書を書いてもらい、反社会的なことを行ってしまったら、すぐに議員
を辞めてもらいたい。また、条例をつくって、辞めなければならないようにしてもらいたい。

3 　もっともっと市民目線の議員活動をお願いしたいです。

4 　議会の内容が理解しにくい。

5

　議員の皆さんのご活躍・ご活動に敬意を申し上げます。今後ともご活躍をご期待いたします。なお失礼ながら、
国の借金が１千兆円を超える現実にあって、夢を語るだけの「余剰幻想」政治から政治家は「身を切る改革」を語
ることが必要ではないでしょうか。「ウィッシュ（願望）リスト」ではなく、長期的な視点に立脚した政策をお願いしたい
と存じます。

6 　特にありません。豊かな市の財政を維持して住みやすい、暮らしやすい天童市の市政を行っていただきたい。

7

　地域の基幹道路ができることにあわせ、今後の地域形成・道路網をより良くすることは、地区民・各行政機関と課
題を出し合い、進めることが大事かと思います。そのためにも話しあいの場を設け、課題等を早めに提示しあい、
尐しずつ解決しより良い環境になることを念じ、今後ともご指導、ご助言をいただければと思います。今回このよう
な場を設けていただきお礼申し上げます。今後もよろしくお願いします。

1
　地域（成生地区）特融の課題があるのでは。一律の課題ではなく当地区は主要産業の農業（後継者の減尐、放
置農地、遊休地）対策、小学校の道徳、英語、習字の授業について、教員が十分に対応できるよう研修等で習得
できているのか。参加者が尐ないのは課題が尐ないので、良い傾向と思うが良いのではないか。

2
　私の健康法はスポーツをやって健康を維持しています。特にパークゴルフをやっています。天童のことを考える
と、小原にパークゴルフ場はありますけど、小規模な施設です。宮城県には大きなパークゴルフ場がありますの
で、山形県にも大規模なパークゴルフ場が１つぐらいはあってもいいのではと思います。特に天童市内に１つ。

3 　空き家問題についても市民にいかに周知するかが重要なので、どの方策についても検討願いたい。

4 　清池⇔南小畑線の灰塚街道から南進延長工事、早く着工していただきたい。

5
　モンテディオのスタジアム計画については、採算性を考えてほしい。とてもモンテディオ山形だけで採算が取れる
とは思わない。

6 　住宅を増やすにはどうすればよいかを考えていきたい。

7
　今回のモンテ市民応援デーでは、目標の１万人に達しなくて残念です。次回はぜひ成功させるために、チケットを
０円にして公民館で取り扱えるようにしてみては。
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